



# Castilla y León



»» En Toro se hermanó  
el voluntariado castellanoleonés

# Toro acogió a los

# voluntarios

**Otro año más**, el Comité Autonómico de Cruz Roja en Castilla y León ha celebrado su acto más característico, el Encuentro Autonómico de Voluntariado.

Más de doscientos voluntarios de todas las provincias de la región se dieron cita en Toro (Zamora), el pasado 2 de octubre para reencontrarse, intercambiar experiencias, potenciar la vida asociativa; sobre todo, la Institución aprovechó esta ocasión para valorar y reconocer la actividad voluntaria. Tras la bienvenida, el acto institucional, que tuvo lugar en el Teatro Latorre, estuvo presidido por la presidenta autonómica acompañada por el presidente provincial de Zamora y el presidente local de Toro, además de diversas autoridades de la Junta de Castilla y León, la Diputación Provincial y el Ayuntamiento de la localidad.

En el teatro se asistió al acto de reconocimiento de la acción voluntaria que tiene como finalidad mostrar el agradecimiento de Cruz Roja en Castilla y León a todos los voluntarios y voluntarias que realizan su extraordinaria labor de forma solidaria y desinteresada en favor de la comunidad y de los colectivos más vulnerables. De este modo se procedió a la entrega de una placa de reconocimiento al voluntariado que participa en los diversos proyectos de las provincias de la región: A Ávila, por 'Diverzona'; a Burgos, por la 'Promoción de la Igualdad de Oportunidades'; a León, por la 'Ludoteca Respira'; a Palencia, por el 'Transporte Sociosanitario'; a Salamanca, por el proyecto 'Voluntariado Ambiental en el par-

que natural de Las Batuecas - Sierra de Francia'; a Segovia, por 'Guardería vis a vis'; a Soria, por su 'Curso de Español para Extranjeros con Servicios de Guardería'; a Valladolid, por la 'Oficina de Información Itinerante', y, finalmente, a Toro por su programa 'Tarde de Respiro'.

Una vez finalizado el acto en el teatro, los voluntarios y voluntarias realizaron un recorrido por las calles de la localidad, donde pudieron además de visitar y admirar los diferentes monumentos, asistir a una exposición fotográfica itinerante en la que se recogía la diversa actividad que lleva a cabo el voluntariado de la región.

Este paseo finalizó en la Plaza Mayor, donde se realizó la tradicional foto de grupo, formando una gran Cruz Roja.

Tras la comida, la tarde continuó con una visita guiada del edificio más emblemático y célebre de la ciudad de Toro, la Colegiata. Para concluir el día, los voluntarios se trasladaron al municipio de Morales de Toro donde pudieron recorrer la Bodega Bajoz, una de las más importantes de las que forman la Denominación de Origen Toro.

Allí se les explicó el proceso de elaboración del vino, pudiendo apreciar y degustar distintas variedades.

Y una vez finalizada esta visita, se dio por concluido el Encuentro que resultó muy positivo, gracias a todos, y en particular al esfuerzo de los voluntarios y voluntarias de la Asamblea Local de Toro y del Comité Provincial de Zamora.



# Voluntarios de Castilla y León



La localidad zamorana de Toro constituyó el punto de encuentro de los voluntarios castellanoleoneses de este año. Fotos superiores: izquierda, agrupación en forma de cruz, portando globos rojos, en al Plaza Mayor de la localidad. Derecha, la colegiata de Toro, monumento emblemático de la villa. Sobre estas líneas, imagen de la mesa presidencial en el teatro Latorre, sede del homenaje, mientras se da lectura a los programas premiados. Izquierda, arriba, grupo de voluntarios de Segovia, y, abajo, de Ávila.



Comenzaron los programas formativos en las disciplinas solidarias.



Voluntarias trabajando con menores.

## ÁVILA

### Labor desinteresada

Cruz Roja en Ávila ha comenzado una campaña de captación de voluntarios, segura de que son la base fundamental de la organización. A principios de otoño se reiniciaron también los programas y cursos de formación destinados a que los voluntarios de la organización realicen un trabajo eficaz para la sociedad. Cualquier persona puede ser voluntaria de CR, los únicos requisitos son que haya cumplido 16 años y que quiera aportar parte de su tiempo y capacidad de ayuda a los demás.

Ávila es la cuarta provincia de Castilla y León en número de voluntarios. Son 1.600 personas, de las que 500 realizan su actividad en la capital. Los voluntarios que lo desean reciben formación en primeros auxilios y participan en actividades esporádicas, que se realizan a lo largo del año. El área de personas mayores, infancia, Juventud, Inmigrantes, Socorros y Cooperación Internacional, necesitan del trabajo desinteresado de los cientos de personas que llegan a CR a través de diferentes caminos.

## BURGOS

### Oportunidades para todos

El área de mujer de CR en Burgos, partiendo de la experiencia y análisis de los colectivos con los que intervenimos en la institución, llegó a la conclusión de que queda mucho por trabajar para fomentar actitudes que conlleven un trato igualitario entre hombres y mujeres, dejando de lado valores, costumbres, pensamientos y creencias discriminatorias que impidan el pleno desarrollo de las personas. El voluntariado, entonces, decidió comenzar el proyecto "Cómo Promover la Igualdad de Oportunidades" para concienciar

a los participantes sobre la importancia de la igualdad, invitar a la reflexión crítica y un cambio de actitud. Para ello, se trabajan conceptos como machismo-feminismo; conciliación de la vida familiar y laboral; el lenguaje a través de canciones, cuentos; la publicidad; la violencia de género y los recursos sociales. El comienzo de dicha labor se centró en el voluntariado y los usuarios de los programas de Cruz Roja, mientras que en un segundo momento se pasó a trabajar con población de Burgos y provincia.



Niños y niñas comparten experiencias que favorecen la integración.



El ordenador e Internet, un campo lleno de posibilidades para los mayores.

## LEÓN

### Ludoteca integradora

Desde el departamento de Intervención Social y junto con Cruz Roja Juventud, Cruz Roja en León ha puesto en marcha una ludoteca durante los meses de julio, agosto y septiembre desde las ocho de la mañana hasta las tres de la tarde. Su objetivo era hacer posible un derecho de todo trabajador y trabajadora a fin de conciliar la vida laboral y la familiar. Por ello se propuso ofrecer este servicio para los hijos de personas inmigrantes a la vez que algunos de nuestros compañeros aprovecharon para

que los suyos vivieran la experiencia de compartir actividades con otros niños de culturas y países diferentes. Se ha intentado fomentar la integración de los niños y niñas en una sociedad más rica y plural, favoreciendo la interculturalidad. Las actividades externas han llevado a nuestros chavales a lugares bien dispares: desde el Museo de Arte Contemporáneo al Aula del Río o a participar en un programa de la emisora de Punto Radio en León y hasta unas excavaciones romanas.

## PALENCIA

### Abuelos en la red

La sociedad actual, de las nuevas tecnologías y el progreso, exige un esfuerzo común para conocer las nuevas herramientas de trabajo y comunicación. Por ello desde el programa "Abuelos-Nietos", de Cruz Roja Española en Palencia, se ha puesto en marcha un "Aula de Informática" donde las personas mayores tendrán oportunidad de aprender el manejo básico del ordenador de cara a posibilitar su acceso a Internet para buscar información, leer la prensa, comunicarse con familiares que vivan fuera de

Palencia, etc. Por otro lado existen familias con niños que se ven limitadas en sus recursos y tampoco pueden proporcionarles la posibilidad de conocer estas nuevas tecnologías. Nuestra experiencia nos demuestra que este tipo de acciones son muy positivas tanto para las personas mayores como para los niños. Así, surge "Abuelos en la Red" que, por un lado, permite a los mayores recibir formación informática y, por otro, posibilita que la transmitan a su vez a niños con escasos recursos económicos.



Respeto, acogida, apertura y sensibilidad social hacia otras culturas, objetivos de la habitual feria de la Interculturalidad.



Las actividades lúdicas sirven para afirmar los valores solidarios.

## SALAMANCA

### Encuentro de culturas

En una apuesta por la dignidad, CR dedica una parte importante de su intervención social al colectivo de inmigrantes y refugiados. La IV Feria de la Interculturalidad, celebrada el 24 de septiembre, logró reunir diversas visiones del mundo en el marco de la convivencia, intercambio y participación. A través de este tipo de actividades conseguimos reforzar las actitudes de apertura, respeto y acogida, y sensibilizar a la comunidad acerca de la multiculturalidad, favorecer el encuentro y concienciar sobre las desi-

gualdades existentes en el mundo. A lo largo del día, la Feria mostró la riqueza turística y cultural de cada región, y los visitantes pudieron disfrutar los platos y bebidas típicas que se ofrecían en las mesas de cada país. Las actuaciones que se programaron permitieron descubrir bailes y músicas de países como Ecuador, Colombia, Brasil, México, Chile, Argentina, Perú y Bolivia. El principal objetivo era conseguir una mayor integración de las diversas culturas que conviven en nuestra ciudad.

## SEGOVIA

### Diversión solidaria

"Diviértete siendo solidario", es una de las actividades de difusión realizadas por CRE en Segovia durante 2005. Más de 35 voluntarios, 15 trabajadores, 20 usuarios y 200 ciudadanos segovianos han participado en la misma y todos juntos descubrieron el valor de la solidaridad de una forma lúdica y divertida. La actividad fue desarrollada el día 18 de junio de 2005 en la Alameda del Parral, un parque con hermosas vistas hacia el Alcázar de Segovia, donde se llevó a cabo un gran despliegue de medios materia-

les: 2 tiendas de campaña, una gran cruz hinchable, 2 ambulancias, 1 caravana del ERIE, televisión, video,... Los objetivos eran promover la vida asociativa entre el voluntariado y el personal técnico y dar a conocer a los segovianos las actividades institucionales. Entre otras, las actividades de la jornada fueron: talleres de disfraces, de yoga y de taichí, pintura y estampación en tela, tatuajes con "henna", danzas del mundo, etc....; todo ello completado con mesas, paneles informativos y exposiciones de fotos.



Mientras sus papás seguían un curso de castellano, 19 niños fueron atendidos por voluntarias.



209 personas han recibido formación sobre informática y sus recursos en un nuevo espacio: la Ciberaula.

## SORIA

### Mamá está estudiando

En el Comité Provincial de Cruz Roja en Soria y dentro de las actividades del plan operativo con personas inmigrantes, se ha organizado durante el verano pasado, entre mayo y agosto, un curso de español que ha contado, para favorecer el acceso a las aulas de los y las alumnas, con una guardería paralela atendida por voluntarias de la institución. Al curso asistieron 22 alumnos, de los que más de la mitad eran mujeres. Y como nota multicultural, se puede decir que de muy diferentes países: Arge-

lia, Mauritania, Brasil, Gambia, Ghana, Mali, Marruecos y Togo. Su presencia diaria en la casa, le confería un aspecto saludablemente cosmopolita. A la guardería asistieron un total de 19 niños y niñas, que eran atendidos por voluntarias y voluntarios entre 17 y 75 años de edad. Su labor incluía desde la programación de las actividades o la elección de los materiales hasta la coordinación con los técnicos del programa y la evaluación de la actividad, resultando muy formativo y satisfactorio.

## VALLADOLID

### Aulas cibernéticas

A principios de este año se puso en marcha en cuatro provincias españolas, entre ellas Valladolid, el proyecto Ciberaula. Éste nace dentro del Plan de Empleo para colectivos vulnerables y tiene como objetivo ofrecer una herramienta eficaz dirigida a favorecer el acceso a las nuevas tecnologías de la información a aquellas personas que tienen mayores dificultades de inserción laboral como inmigrantes y refugiados, jóvenes en riesgo de exclusión social, mujeres en dificultad social, personas discapacitadas, drogo-

dependientes o ex drogodependientes, desempleados de larga duración, mayores de 45 años,... La actividad que se realiza en esta ciberaula se divide en tres áreas: Formación, Orientación Laboral y Aula Abierta (posibilidad de practicar una vez que los cursos hayan terminado, avanzar en nuevos conocimientos, consulta de correo,...). Hasta el momento, con el apoyo del departamento de Formación y voluntarios especializados, se han realizado 34 cursos y acciones con 209 personas.



El juego, entre otras actividades, constituye un vehículo idóneo para el aprendizaje de valores respetuosos con el entorno.

## ZAMORA

### Educación ambiental

Desde CRE en Zamora hemos creado este año una comisión provincial de Medio Ambiente, con reuniones mensuales, formada por voluntarios y técnicos de toda la provincia con ganas de trabajar los temas de medio ambiente. A través de esta comisión nos planteamos acudir durante el mes de agosto a localidades de la provincia con alto riesgo de incendios forestales como Tábara, Camarzana de Tera, Fermoselle y Hermisende de Sanabria a realizar actividades de educación ambiental con niños y adultos. Para los niños realizamos juegos ambientales y una obra de teatro sobre cómo cuidar nuestro planeta y para los adultos contamos con la colaboración del Equipo de Vigilancia Forestal de Sanabria y de los Bomberos de Tábara, Benavente, Sanabria y Bermillo de Sayago para impartir una charla-debate sobre como prevenir incendios forestales y cómo coordinar la actuación ciudadana en caso de la existencia de un incendio cercano, además de consejos para el ahorro de energía en el hogar.

## Voluntarios de la Región se reúnen en Miranda

Cruz Roja Juventud en Castilla y León organizó el pasado mes de octubre el Encuentro Autonómico de Voluntarios y Voluntarias "Atalaya 2005", en Miranda de Ebro (Burgos). En el albergue juvenil "Fernán González", de la localidad, se dieron cita más de un centenar de voluntarios de toda la región. Atalaya, se consolida así, tras seis años de experiencia, como el foro de encuentro, formación e intercambio de experiencias en nuestra comunidad. El objetivo de este Encuentro reside en proporcionar a los voluntarios un espacio de for-



El sexto encuentro de los voluntarios de CR Juventud consolida un espacio formativo y de intercambio.

mación con el fin de mejorar la calidad de las intervenciones de la asociación así como fomentar la participación en la misma. Durante

este Encuentro, la formación giró en torno a tres de los ámbitos de actuación de la asociación: Animación hospitalaria, Participación institucional y Comunicación e Imagen institucional. Cada módulo tiene como fin dotar al voluntariado de base

de las herramientas necesarias para un mejor desarrollo de sus intervenciones con niños, niñas y jóvenes.

**OFICINA AUTONÓMICA DE CRUZ ROJA EN CASTILLA Y LEÓN** C/ Antonio Lorenzo Hurtado, 5 47014 - Valladolid. Tf. 983 13 28 28 - Fax: 983 35 72 64  
**Dirección:** Octavio Cabeza **Coordinación y redacción:** Ana Agustín (Ávila), Nuria Bravo (Burgos), Purificación Gómez (León), Consuelo García (Palencia), Rocío Cruz (Salamanca), Susana Ortega (Segovia), Carmen Heras (Soria), Natalia Viloria (Valladolid) y José Luis Santiago (Zamora). **Maquetación:** Juan Manuel Lóez Jara  
**Fotografías:** Archivo Cruz Roja y Mariano Alonso.

Más información en >> [www.cruzroja.es](http://www.cruzroja.es)

Para cualquier reclamación respecto a la distribución de la revista, póngase en contacto con su Oficina Provincial. Cruz Roja es una publicación plural, respetuosa de las opiniones de sus colaboradores y articulistas aunque no las comparta necesariamente.